

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil uraian dan pembahasan yang telah dilakukan, maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa :

Analisis Prinsip-prinsip *Community Development* Dalam Pelaksanaan Usaha Kecil dan Menengah (UKM) di Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang sudah cukup terlaksana dengan lancar hanya saja ada sebagian UKM yang belum melaksanakannya. Disebabkan oleh rendahnya partisipasi sebagian pelaku UKM dalam menerapkan prinsip-prinsip *community development* dalam pelaksanaan Usaha yang mereka jalani. Hal itu terjadi karena sebagian pelaku UKM kurang memahami secara mendalam tentang prinsip-prinsip *community development* tersebut jika diterapkan dalam pelaksanaan suatu Usaha.

Sasaran utama dari prinsip-prinsip *community development* ini ialah para pelaku UKM yang ada di Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang. Dalam analisis prinsip-prinsip *community development* terhadap pelaksanaan UKM di Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang dapat menggunakan teori Edi Suharto, prinsip-prinsip *community development* di pengaruhi oleh lima variabel, yaitu : (1). Partisipasi, dimana para pelaku UKM ikut serta terlibat secara aktif dalam setiap proses pengambilan keputusan pembangunan dalam kegiatan UKM yang ada di Kecamatan Seberang Ulu I Kota Palembang agar mengetahui betapa pentingnya prinsip-prinsip *community development* diterapkan dalam pelaksanaan suatu Usaha. (2). Kesenjangan dan Keadilan Gender, dimana dalam pelaksanaan UKM prinsip-prinsip *community development* menunjukkan bahwa tidak ada

perbedaan diantara laki-laki dan perempuan semuanya memiliki hak dan kebebasan yang sama dan setara. (3). Demokratis, dimana para pelaku UKM memberikan kebebasan kepada masing-masing anggotanya untuk berpendapat. (4). Transparansi dan Akuntabel, dalam pelaksanaan UKM pelaku UKM memberikan keterbukaan akses informasi mengenai suatu Usaha yang di jalankan kepada konsumen. (5). Berkelanjutan, dimana para pelaku UKM harus mempertimbangkan kepentingan peningkatan kesejahteraan anggota UKM dan kemajuan UKM tidak hanya saat ini tapi juga di masa yang akan datang.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini dapat dijelaskan beberapa saran sebagai berikut :

1. Bagi Instansi yang bersangkutan

Hendaknya lebih ditingkatkan lagi keaktifannya dalam memberikan sosialisasi kepada para pelaku UKM agar usaha yang mereka jalankan dapat berkembang, karena banyak UKM yang masih belum berkembang. Serta lebih meningkatkan lagi pertemuan rutin kepada para pelaku UKM dalam mengevaluasi Usaha yang mereka jalankan.

2. Bagi Pelaku Usaha Kecil dan Menengah (UKM)

Hendaknya para pelaku UKM selalu ikut serta dalam program yang telah disosialisasikan oleh Dinas Koperasi dan UKM agar usaha yang mereka jalankan dapat maju dan berkembang dengan cepat sesuai dengan tujuan yang mereka buat.